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Où en sont les  
travaux du  

complexe sportif ?

Quels sont les  
projets en matière 

d'habitat ?

L’approbation du Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal-Habitat (PLUi-H) a été un 
moment clé pour notre collectivité. L’adop-
tion de ce plan permettra de développer 
des projets d’habitat adaptés aux be-
soins de nos habitants, qu’il s’agisse de 
la construction de logements, de la réno-
vation du parc existant ou de la création 
d’une offre locative abordable, tout en as-
surant une intégration harmonieuse dans 
notre cadre de vie actuel.
L’un des projets en matière d’habitat ac-
tuellement en cours de réflexion est la 
création d’une résidence habitat jeunes 
à L'Isle-Jourdain. Ce projet, à fort impact 
social, éducatif et économique, vise à ré-
pondre au besoin de logements pour les 
jeunes en insertion ou en emploi précaire. 
L'arrêté préfectoral du 26 décembre 2024 

reconnaît l'opportunité de cette résidence 
de 54 places. Le site des gîtes du lac, 
proche du centre-ville, a été choisi pour 
sa localisation et son foncier maîtrisé. 
La Gascogne Toulousaine souhaite éga-
lement développer un projet d’habitat  
séniors partagé pour offrir une solution 
alternative entre le maintien à domicile 
et l’hébergement médicalisé. C’est une 
forme d’habitat social avec une dimension 
collective, composé de logements indivi-
duels et d’espaces partagés. Une étude 
vient d'être menée auprès de la popula-
tion pour identifier les besoins en services, 
commerces et transports. Plusieurs mai-
ries ont identifié des terrains sur leur com-
mune et projettent d’y implanter un habi-
tat inclusif sénior : c’est le cas d’Auradé, 
Endoufielle et Castillon-Savès.

Depuis septembre dernier, le nouveau terrain synthé-
tique situé à Monferran-Savès accueille les entraî-
nements et les compétitions de quatre associations 
sportives locales : l’AS Monferran-Savès  qui fête ses 
60 ans,  l’US L’Isle-Jourdain Rugby, le FC L’Isle-Jour-
dain et l’AS Ségoufielle-Pujaudran Occitanie. Fruit d’un 
investissement de plus de 1 M €, ce projet s'inscrit 
dans une démarche globale de soutien au dynamisme 
associatif territorial puisqu'il fait suite à la création du 
complexe Gasco'Sport à L'Isle-Jourdain en 2018 et 
du stade Laurent Garros à Frégouville en 2022. Tous 
ces investissements témoignent de l’engagement de 
notre collectivité à offrir des équipements sportifs de 
qualité aux habitants et aux associations qui animent 
la Gascogne Toulousaine. Début juillet, nous aurons 
le plaisir d'inaugurer officiellement ce nouvel équipe-
ment qui sera alors achevé entièrement.

Début mars, l’Association des maires 
et des présidents d'intercommunalité 
du Gers (AMF 32) était réunie pour son 
107ème congrès annuel à Auch. Au cours 
de ce rendez-vous, la Gascogne Toulou-
saine a été récompensée par le trophée 
de Développement Économique. La Fé-
dération régionale Occitanie des travaux 
publics (FRTP)  a salué la réussite du 
projet et la qualité environnementale 
de la zone d’activités Pont-Peyrin III si-
tuée à L’Isle-Jourdain. Francis Idrac, a 
remercié l’AMF 32 et la FRTP pour ce 
prix « qui récompense la compétence et 

l’investissement d’un travail collectif », 
a-t-il précisé. À cette occasion, il a éga-
lement tenu à pointer du doigt les délais 
d’études « trop longs » pour ce genre de 
projet. « Si l'achat des terrains en 2017 
n'a posé aucun problème, les diffé-
rentes études règlementaires ont duré 
5 ans (fouilles archéologiques, étude en-
vironnementale, étude loi sur l'eau,...). 
En lien avec le Préfet, j'espère que nous 
pourrons améliorer les délais pour le dé-
veloppement de nouvelles zones d'acti-
vités économiques. »

Zones d'activités économiques : Francis IDRAC 
dénonce la lenteur des études

questions 
              à Francis Idrac

Vos
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Fondée en 2014 par Stéphane 
NGUYEN, passionné d’aqua-
culture et diplômé de l’école 
de Purpan, l’entreprise spé-
cialiste de la crevette s’est 
construite autour d’une 
conviction forte : on peut 
produire loin, mais produire 
bien.

Comment fonctionne votre en-
treprise ?
Stéphane NGUYEN - SN Trading 
alimente deux circuits qui sont la 
grande distribution via les trans-
formateurs et la restauration hors 
domicile (RHD), avec une clientèle 
située essentiellement en France, 
mais aussi en Espagne et dans les 
pays de l’Est. Des enseignes locales 
font parties de nos clients, comme  
« Nouilles and Co », « Le Ptit Dakmil », 
ou la future boucherie Maison Argen-
tin à L'Isle-Jourdain pour la vente de 
produits destinés aux particuliers. 
Avec 10 000 tonnes commercialisées 
par an, SN Trading représente 10 % 
du marché français de la crevette, un 
secteur dominé par quelques grands 
noms (comme CRUSTA C et ses  
25 000 tonnes). Une belle réussite 
pour une entreprise à taille humaine, 
pour laquelle je tiens à valoriser au-
tant la performance commerciale que 
la qualité de vie au travail.

Qui sont vos producteurs de 
crevette ?
L’approvisionnement en crevettes 
se fait exclusivement en Amérique 
latine, un choix assumé, dicté par la 

qualité d’élevage propo-
sée par les fermes parte-
naires, rigoureusement 
sélectionnées selon un 
cahier des charges exi-
geant. Les crevettes pro-
viennent de systèmes 
semi-extensifs, moins 
sujets aux épidémies, et 
parfois de circuits fermés 
garantissant une qua-
lité d’eau optimale. SN 
Trading soutient active-
ment les efforts vers une 
aquaculture durable, 
avec des progrès dans 
l’alimentation à base de 
protéines végétales ou 
d’algues, en substitution 
aux farines de poissons. 
Nous garantissons ainsi 
à nos clients des crevettes de haute 
qualité à des prix compétitifs ainsi 
qu’un service irréprochable.

Présentez-nous votre équipe...
Je travaille avec une petite équipe, 
soudée et locale. Nicolas CHAYÉ, 
Lislois et responsable commercial 
depuis 2017, Anelyse DELMARRE, 
en charge de la comptabilité depuis 
2018 et Rithysen LAM, qui nous a 
rejoints en 2022 en tant que commer-
cial. Nous partageons cette aventure 
professionnelle portée par l’expertise, 
la confiance et une passion intacte 
pour un produit de qualité.

Pourquoi avoir choisi Pont 
Peyrin III ?
Cette installation s’inscrit dans un 
cheminement logique. J’ai commen-

cé seul, dans ma cui-
sine, puis j’ai amé-
nagé des bureaux 
dans ma maison pour 
concilier vie de famille 
et travail. L’essor de 

l’activité a naturellement conduit à 
envisager un nouvel espace adapté. 
L’opportunité offerte par cette nou-
velle zone – en termes d’emplace-
ment, de tarifs, et de modularité – 
s’est révélée idéale pour anticiper de 
futurs développements, notamment 
l’ouverture à la vente aux particuliers. 
Nous avions besoin d’un lieu adap-
té pour le stockage et le condition-
nement. Ce nouveau site nous offre 
cette possibilité.

Stéphane, Anelyse, Rithysen et Nicolas.

Pouvez-vous nous présenter 
votre entreprise ?
Guillaume CAMPO - Elle a été créée 
par nos parents qui géraient tout alors, 
de la vente, à la pose en passant par 
la gestion administrative. Notre père 
était tailleur de pierre et poseur de 
cheminée. Leur objectif : allier artisa-
nat traditionnel et réponse personnali-
sée aux besoins de leurs clients, bien 
au-delà de la simple pose de poêles. 
Un objectif que nous poursuivons tout 
en nous adaptant aux évolutions du 
marché. Aujourd'hui, l'équipe compte 
8 salariés : notre mère qui nous aide 
encore pour la partie administrative 
à mi-temps, Lorène (responsable lo-
gistique), Laurent, Kévin, Quentin et 
Alexandre, nos poseurs et tailleurs 
de pierre expérimentés, Claire est 
en charge de la partie commerciale 
et des modélisations 3D, tandis que 
je supervise les chantiers et les ren-
dez-vous techniques. Nous réalisons 
environ 250 chantiers par an (7 par 
semaine), majoritairement pour des 
particuliers. 

Est-ce que ce savoir-faire a 
évolué ?
Si la pose de cheminées, d’inserts, 
de poêles à bois et à granulés reste 
le cœur de notre activité, la taille de 
pierre – marque de fabrique histo-
rique – est aujourd’hui développée 

vers de nouveaux usages comme les 
plans de travail de cuisine ou le mo-
bilier sur mesure. Dans un métier peu 
enseigné, l’apprentissage se fait sur 
le tas, et c’est justement ce lien entre 
transmission, tradition et innovation 
que nous tenons à voir perdurer.

Pourquoi se doter d'un nou-
veau site ?
Notre activité se développe et nous 
sommes à l'étroit dans le bâtiment 
actuel entre la salle d’exposition, 
l’atelier pour la taille de la pierre, les 
stocks à entreposer et l’administratif. 
C'est pourquoi nous avons candida-
té pour l'achat d'un terrain sur Pont  
Peyrin III. L'entreprise disposera 
bientôt de 850 m2, 1 200 m² de plan-
cher avec les mezzanines (500 m2 
actuellement), et 2 locaux artisans de 
200 m2 chacun, pour du locatif. Nous 
allons transférer sur ce nouveau site 
l’activité dédiée à la logistique. Nous 
aménagerons aussi un local de 150 
m2 dédié à la taille de pierre avec l’ac-
quisition de nouvelles machines de 
découpe. Le showroom actuel de 200 
m² sera rénové et agrandi en partie 
sur l’espace de l’entrepôt, afin d’offrir 
un accueil plus moderne et plus spa-
cieux. Ce choix d’implantation per-
met à notre entreprise de rester sur 
le territoire de L’Isle-Jourdain, tout en 
gagnant en fonctionnalité, visibilité et 

confort de travail. Il s'agit d'une volon-
té de modernisation, mais aussi de 
projection vers l’avenir puisque nous 
devenons propriétaires.

Où en sont les travaux de ce 
nouveau bâtiment ?
Après l’établissement des plans et le 
dépôt du permis par notre architecte, 
nous assurons désormais le suivi de 
chantier. La structure, dont les fonda-
tions et le terrassement ont démarré 
en avril, sera de type métallique. La 
livraison est prévue pour début 2026.

Implantée à L’Isle-Jourdain depuis 1987, l’entreprise 
spécialiste des cheminées et poêles à bois a été fondée 
par José et Sandrine CAMPO. En 2022, leurs enfants, 
Claire (34 ans) et Guillaume (29 ans), ont repris la PME  
familiale gersoise qui grandit et vient de développer 
son activité de fabrication de plans de travail.

CHEMINÉES CAMPO
LA FLAMME D’UN 
SAVOIR-FAIRE FAMILIAL

• 200 panneaux photovoltaïques installés en toiture, pour une 
puissance de 100 kVA et une revente totale de l’énergie produite 
puisque le bâtiment ne sera pas chauffé.
• Une voute éclairante intégrée à l’architecture permettra un 
éclairage naturel des espaces de travail.
• Trois citernes pour récupérer les eaux de pluie et issues de la 
taille de pierre, filtrées via des bacs de décantation.
• Boues recyclées, dans une logique d’économie circulaire.

Vous êtes à la recherche d’un local d’activité sur le 
territoire de la Gascogne Toulousaine ? Vous dispo-
sez d’un local d’activité à vendre ou à louer ? 

Entrepreneurs, propriétaires ou professionnels de l’immobi-
lier, la Gascogne Toulousaine met gratuitement à votre dis-
position sa plateforme en ligne « La Bourse aux Locaux ». 

Si une offre vous intéresse vous pouvez contacter le service 
développement économique : deveco@ccgt.fr

BOURSE AUX LOCAUX

>>> Rendez-vous sur la Bourse aux 
Locaux de la Gascogne Toulousaine 
pour faire une demande de local ou  
proposer un local.

ILS S'INSTALLENT À PONT PEYRIN III

SN TRADING
RÉFÉRENCE DANS L’IMPORTATION ET 
LA DISTRIBUTION DE CREVETTES

Claire et Guillaume CAMPO.

SN Trading représente 10% du 
marché français de la crevette.

Quentin, Lorène, Alexandre, Laurent, 
Kevin, Guillaume et Claire.
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SYNAGE, UNE DÉMARCHE COLLECTIVE 
D'ENTREPRISES ÉCORESPONSABLES

ZONE D'ACTIVITÉS DU ROULAGE

L'économie circulaire s'impose comme une solution incontournable pour 
les entreprises souhaitant conjuguer performance économique et respon-
sabilité écologique. C'est dans cette dynamique qu'est née SYNAGE, une 
démarche de synergie innovante menée par une dizaine d’entreprises im-
plantées sur la ZAE du Roulage à Pujaudran. Elles collaborent et optimisent 
leurs ressources pour un impact positif et durable sur l’environnement. 

Cette démarche a émergé fin 2022 à l’initiative de 
la société eXcent dans le cadre de sa stratégie RSE  
(responsabilité sociétale des entreprises). L’objectif 
est de mettre en place des synergies et des mutualisa-
tions inter-entreprises de la ZAE pour : 

SYNAGE, la synergie des entreprises de la zone du 
Roulage
Contraction de "synergies" et "Roulage", SYNAGE symbolise l’engagement 
collectif des entreprises de la zone d’activités du Roulage à Pujaudran et leur 
détermination à relever les défis environnementaux. 
Une dizaine d’entreprises ont rapidement rejoint le projet, à l’image de AIR SUPPORT qui collabore au-
jourd’hui à plusieurs projets et a pris une part importante dans la création du logo symbolisant cette démarche  
collective éco-responsable. Ce logo reflète les valeurs de SYNAGE : collaboration, responsabilité et espoir. 

1

2

3

4

 
Réduire les coûts de production et/ou de 
fonctionnement des entreprises

Optimiser la consommation et l’utilisation 
des ressources (énergétiques...)

Améliorer la gestion, la réutilisation et 
la valorisation des déchets 

Diminuer l’empreinte carbone des  
entreprises

Opération covoiturage à Air Support.

Parole d'élue

« Ce collectif se renforce régulièrement avec de nouvelles  
entreprises qui s’implantent sur la zone du Roulage. Nous  
espérons que les synergies qui ont émergé ici inspireront bien-
tôt d'autres zones d’activités de la Gascogne Toulousaine afin 
que notre territoire devienne exemplaire en matière de dévelop-
pement économique écoresponsable. L’avenir des entreprises 
passe par des solutions innovantes et collaboratives. SYNAGE 
prouve qu’ensemble, nous pouvons bâtir un écosystème plus 
vertueux et durable. »

Muriel ABADIE
Vice-présidente au Dév Eco

Les projets 2025
 

mobilité : Lancement de la plateforme #Bla 
blaCarDaily pour favoriser le covoiturage entre les sa-
lariés. 
végétalisation : Réalisation de nouvelles plan-
tations sur les espaces publics pour revégétaliser la 
ZAE et créer des espaces de convivialité.
social : Organisation d’une collecte de don du sang 
à l’initiative des entreprises le 20 mai 2025 à la salle 
des fêtes de Pujaudran.
communication : création d’une plateforme de 
communication, d’une charte graphique et d’un logo 
afin d’identifier les actions des entreprises.
déchets : Réalisation d’une étude sur la gestion des 
déchets de la zone afin de les diminuer et mieux les 
valoriser.

La Gascogne Toulousaine a répondu favorablement à 
la sollicitation de ces entreprises qui souhaitaient être 
accompagnées dans la structuration et la mise en œu-
vre de cette démarche vertueuse. Des petits déjeuners 
sont régulièrement organisés avec les entreprises de 
la zone du Roulage et en présence d’élus afin de défi-
nir une feuille de route et des objectifs partagés.

Sébastien KUBLER.

KREATIVE ENGINEERING SERVICES, 
L’EXPERTISE AÉRONAUTIQUE DE L’INTÉRIEUR

Créé par Sébastien KUBLER, Kreative  
Engineering Services (K.E.S.) est un bureau 
d’études spécialisé dans l’aménagement  
intérieur d’avions commerciaux et privés. 
Une activité de niche, exigeante, menée avec  
passion depuis plus de 12 ans.
Pouvez-vous nous présenter votre entreprise ?
Sébastien KUBLER - L’entreprise est née à Cologne en   
2012.   En   2018, j’ai   décidé   d'installer   l'entreprise près 
de la périphérie toulousaine à L'Isle-Jourdain pour nous 
rapprocher de nos collaborateurs.  À cette époque, l’équipe 
comptait 8 personnes, alors que KES compte aujourd'hui   
16   collaborateurs   et   poursuit   sa   croissance. Notre 
métier c’est donner vie aux projets d’aménagement imagi-
nés par des architectes d’intérieur. Depuis quelques années, 
KES propose des projets clés en main, en lien avec un 
aménageur.  Nous assurons alors la conception, la justifi-
cation, le suivi de fabrication, la réception, puis l’installation 
et l’assistance sur site, ce qui assure une meilleure maîtrise 
du produit de A à Z. Avec 3 à 4 programmes par an, KES 
travaille sur des projets qui durent de 6 à 24 mois selon la 
complexité des avions, avec développement de mobiliers al-
liant techniques et esthétiques. L’aviation privée représente 
aujourd’hui 90 % de notre activité.

Pourquoi avoir choisi de déménager sur la 
nouvelle ZAE de Pont Peyrin ?
Déjà implanté à L’Isle-Jourdain, j'ai choisi de m'y ancrer 
durablement. Une entreprise telle que la nôtre dans le 
Gers est atypique. La nouvelle adresse garantit proxi-
mité avec des donneurs d’ordre  aéronautiques toulou-
sains, mais offre surtout un cadre de travail attractif pour 
les collaborateurs actuels et futurs. Cette installation 
permettra de regrouper bureaux et ateliers, avec un es-
pace dédié à l’assemblage et à la finition des meubles, 
directement sur site. Une étape décisive pour maîtri-
ser davantage les délais et les coûts des projets clés 
en main. Ce projet répond à un besoin de croissance et 
d’optimisation : rassembler ingénierie et production sur 
un même site favorisera les échanges entre la concep-
tion et l'atelier. À l’horizon 2028, nous envisageons de 
doubler nos effectifs pour intégrer de nouveaux profils : 
technicien méthode, acheteur, menuisier, électricien. Un 
projet structuré, soutenu par un business plan ambitieux, 
sur une commune dont l’accès (gare, commerces,...) et 
la qualité de vie renforcent l’attractivité.

Comment avez-vous imaginé ce futur bâti-
ment ?
Une attention particulière a été portée à l’intégration pay-
sagère, en collaboration avec notre architecte appuyé 
par un rendez-vous avec Arbres et Paysages 32. Ainsi, 
le choix et l’orientation des plantations ont été pensés en 
cohérence avec les prescriptions du PLUi-H récemment 
approuvé. La gestion de l’eau a été pensée en amont, 
avec la récupération des eaux usées pour l’arrosage 
de ces espaces verts. Sur le plan énergétique,  plus de  
400 m² de panneaux photovoltaïques sont prévus en 
toiture pour favoriser une production d’énergie propre. 
Enfin, le bien-être des salariés est une composante 
essentielle. C'est pourquoi, nous avons prévu l'amé-
nagement d'une grande salle de pause avec terrasse 
extérieure, de vestiaires équipés (toilettes et douches) 
et d'espaces de travail lumineux grâce à des cloison-
nements vitrés. Les salariés ont aussi été associés à la 
réflexion autour des futurs bureaux.

ILS S'INSTALLENT À PONT PEYRIN III

Thibaut Frécon (KAKI architecture) 
et Laure Alberty (OSCO architecture)
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Le Plan de Mobilité Durable (PMD) et le Plan Climat Air 
Énergie Territorial (PCAET) élaborés fin 2019 ont mis 
en évidence le besoin de mettre en place une offre de 
transport collectif sur la commune de L’Isle-Jourdain.

Contexte
Le territoire de la Gascogne Toulousaine bénéficie d’un 
fort taux de motorisation (55 % des ménages sont mul-
ti-motorisés), un  phénomène rencontré dans la plupart 
des territoires périurbains ne bénéficiant d’aucune offre 
alternative à la voiture. Pourtant, d’après l’enquête réa-
lisée auprès des habitants de la Gascogne Toulousaine, 
33 % des sondés ont exprimé leur volonté de se dépla-
cer en train pour aller travailler et 39 % en bus/car ou 
voiture électrique/hybride. Par ailleurs, cette enquête a 
révélé qu’un nombre important de déplacements sont 
réalisés sur une distance de moins de 5 kms.

Naissance de Tiléo
La voiture individuelle représente une dépendance au 
mode de déplacement le plus polluant et le plus coû-
teux. Réduire cet impact passe par un changement de 
nos habitudes en matière de déplacements. C'est dans 
cette dynamique que la communauté de communes, 
soutenue par la région Occitanie, développe des so-
lutions de mobilité alternatives, complémentaires et 
nonconcurrentes des réseaux et dispositifs régionaux 
existants. Ainsi, Tiléo a été créé par la Gascogne Tou-
lousaine afin d'encourager les mobilités locales et fa-
voriser les liaisons entre la métropole toulousaine et 
L'Isle-Jourdain.

Actuellement en cours de conception, ce nou-
veau service de transport collectif sera lancé le 1er  
septembre 2025.

2 lignes de transport en commun sur 
L’Isle-Jourdain : Baulac/Pont Peyrin et 
Buconis/La Come

2 véhicules 100% électrique

20 arrêts sur L'Isle-Jourdain

Une connexion entre les zones 
résidentielles et les zones d’activités 
commerciales en transitant par la gare SNCF 
et le centre-ville

7 allers retours par jour du lundi au  
samedi entre 7h et 19h30

35 places par bus (avec places pour  
Personne à Mobilité Réduite)

Un transporteur local 
CARS Dethomas

Une mise en service le 1er septembre 
2025

Une inauguration officielle le samedi 
20 septembre 2025 sur le marché de  
L'Isle-Jourdain
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Les 2 lignes se croiseront à la gare : horaires 
compatibles avec celles du TER et mutualisation 
possible des abonnements SNCF/TILÉO.

Bon à savoir

VOTRE NOUVELLE 
MOBILITÉ LOCALE

Tiléo est un nouveau service public de transport local créé et mis en place 
par la Gascogne Toulousaine, par délégation de compétence de la région 
Occitanie Pyrénées-Méditerranée. Ouvert à tous et pour tous les usages (vie 
quotidienne, loisirs, tourisme…), Tiléo représente également une alternative à 
la voiture pour les salariés des entreprises du territoire. Ce nouveau service de 
transport vient compléter l'offre proposée depuis 2022 par la communauté de 
communes avec le Transport à la Demande (TAD).

tiléo c'est...

Depuis mars 2025, la ville de L’Isle-Jourdain a modernisé son 
système de stationnement en centre-ville. Fini les disques bleus :  
place à un dispositif gratuit, simple d’utilisation, pensé pour les 
usagers… et plébiscité depuis son lancement. 

Comment ça fonctionne ?
Il suffit de saisir le numéro de sa plaque d’immatriculation, de 
retirer un ticket gratuit, puis de le placer sur son tableau de bord.

Ce système permet de stationner :
• 1h30 le matin (09h à 12h)
• 1h30 l’après-midi (14h à 18h)
Soit 3 heures de stationnement gratuit par jour, sans frais ni 

contrainte horaire complexe. Une solution moderne, équitable, 
et qui a déjà rencontré un très bon accueil de la part des usagers.

Soutenir le commerce local
En facilitant l’accès au centre-ville, ce dispositif encourage la 
fréquentation des commerces de proximité. La démarche vise à 
renforcer l’attractivité commerciale du cœur de ville, en favori-
sant la rotation des véhicules et en simplifiant le stationnement 
de courte durée.

Ce nouveau dispositif gratuit et efficace, s’inscrit dans une  
démarche globale d’amélioration du cadre de vie à L’Isle-Jour-
dain.

Stationnement à L'Isle-Jourdain

LE TRANSPORT
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TA

C

M

J

CM

MJ

CJ

CMJ

N

ai171140336013_magnétique_véhicule V2.pdf   1   25/03/2024   22:49:21

Le transport à la demande est un transport en commun, alternatif et 
complémentaire à la voiture individuelle. Mis en place en 2022 en parte-
nariat avec la Région Occitanie, le TAD ne cesse d'attirer de nouveaux 
usagers : 385 usagers en 2024 (148 en 2023).

+ Pour me déplacer en Gascogne Toulousaine, je réserve mon  
transport à la demande au 0 805 608 100 (numéro vert).
Le TAD vous prend et vous ramène à votre domicile.   

TRANSITION ÉCOLOGIQUE ET MOBILITÉ

Une telle décision impacterait directement les collectivités, 
les professions agricoles et artisanales mais également 
les PME qui travaillent à la décarbonation des activités 
ainsi qu’à la réduction de leur facture énergétique. Cela se 
solderait enfin par moins d’emplois et moins d’investisse-
ments dans nos territoires.
L’AREC Occitanie (Agence régionale Énergie Climat)  
sollicite la CCGT afin de demander le report de cette ré-
forme tout en invitant le gouvernement à ouvrir, au plus tôt, 
un dialogue avec les professionnels de la filière. 

Le Conseil communautaire (séance du 1er avril 2025) a 
décidé :
• de demander le report de la réforme tout en  
invitant le gouvernement à ouvrir, au plus tôt, un dialogue 
avec les professionnels de la filière.
• d’apporter son soutien à l’AREC Occitanie dans 
sa démarche contre cette réforme.

LA GASCOGNE TOULOUSAINE SOUTIENT 
LES AGRICULTEURS FACE À LA BAISSE 
DU RACHAT DE L’ÉNERGIE
Le Gouvernement a décidé de réduire le soutien 
public pour les projets photovoltaïques en toiture 
ou ombrière dans le segment 100-500 kWc, faisant 
ainsi peser une menace sur l’ensemble de la filière  
photovoltaïque en France, et tout particulièrement 
en Occitanie.

En Occitanie, 96 % des projets en 2024.
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PETITE ENFANCE, 
ENFANCE ET JEUNESSE

ACTION SOCIALE
Aide à domicle, 

aire d'accueil des 
gens du voyage

SPORT
Piscine, stades, 
Gasco'Sports.

REVERSEMENT COMMUNES 
ET AUTRES COLLECTIVITÉS

CULTURE ET TOURISME
Subventions Ecole de musique, 
MJC, Office de Tourisme,...

URBANISME, SERVICES TECHNIQUES, 
ENVIRONNEMENT ET MOBILITÉ

SERVICES
FONCTIONNELS
Administration 
générale, finances, 
ressources 
humaines, 
communication,...

DÉCHETS
Collecte et traitement (SICTOM Est)

Dépenses réelles de fonctionnement et d'investissement

de l'ensemble des budgets de la CCGT
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LE BUDGET 2025LE BUDGET 2025 Budget Principal 
19,4 M €

4 BUDGETS ANNEXES

• Photovoltaïque : 14 302 €
• Zone d'activités le Roulage : 148 741 € *

• Zone d'activités Pont Peyrin III : : 2 416 971 € *

• ZA Les Martines : 117 899€ *
* Dépenses réelles

3 BUDGETS AUTONOMES

• Centre Intercommunal d'Action Sociale (CIAS)  : 
8 443 € 
• Budget annexe : Service d'Aide et d'Accompagnement 
à Domicile (SAAD) : 485 255 € 
• Office de Tourisme : 155 831 € 

5 €
DÉVELOPPEMENT ECONOMIQUE 

ET AMÉNAGEMENT ZONE D'ACTIVITÉS

Impôts et taxes

COMMENT LA COLLECTIVITÉ FINANCE-T-ELLE 
SES SERVICES ET SES PROJETS ? 

Autofinancement/fonds propres
Dotations 
de l'état

26 %

Subventions
(état, région, 
département)

Recettes réelles du budget principal

La Gascogne Toulousaine gère un budget prin-
cipal qui s'élève à 19,4 M€, réparti comme suit : 
15M€ en fonctionnement et 4,4M€ en investisse-
ment. Elle gère également 4 budgets annexes 
et 3 budgets autonomes.

46 %

16 %

Produits de service

1,5 M€  Complexe sportif de Monferran-Savès 

476 K€ Amélioration et rénovation énergétique 
des bâtiments communautaires

355 K€ Voirie et création arrêts de bus TAD et TIL 

278 K€  Fonds de concours à la RN 124  
et aux communes

127 K€ Infrastructure informatique : mise en  
sécurité, matériels et logiciels métier 

91 K€ Urbanisme et habitat

63 K€ Étude construction d'un multi accueil 
20 berceaux à Pujaudran

1

2

3

4

5

TOP 7
DES INVESTISSEMENTS
EN 2025

Lors du conseil communautaire du 13 février 2025 à l’issue 
du Débat d’Orientations Budgétaires (DOB), nous avons 
décidé de réunir un comité consultatif sur l’élaboration du 
budget 2025 afin de trouver des pistes d’économies concer-
nant le fonctionnement et éviter ainsi une augmentation de 
la pression fiscale. 
À l’issue de ce comité, les élus ont envisagé plusieurs pistes 
de réflexion pour rationaliser les dépenses :

• la délocalisation de l’OT et la mutualisation avec le musée 
Campanaire (réflexion en cours)
• la politique tarifaire des associations
• le niveau de subventionnement des associations 
• la diminution de la participation de la CCGT aux divers 
syndicats (PETR, MANEO…)

• la reprise de certaines compétences

Les conseillers communautaires ont conclu que ces pistes 
étaient insuffisantes pour réaliser les 300 000 € d’écono-
mies annuelles attendues pour une situation financière 
saine.
Ce besoin de financement a été identifié dès la prépa-
ration budgétaire 2021 qui anticipait les conséquences 
financières de la sortie de Fontenilles mais aussi des 
nouvelles compétences et services de l’intercommuna-
lité (mobilité, habitat, stade de Monferran-Savès, etc).

 TAUX D’IMPOSITION

Depuis 2016 pas d’évolution des taux 
votés : 9 ans de stabilité.
a Sur les entreprises : Cotisation  
Foncière des Entreprises (CFE) : 32 %
a Sur les ménages :
• Taxe habitation résidences secondaires : 
13,50 %
• Taxe foncière Bâti : 0.90 %
• Taxe foncière non bâti : 5.22 %

Parole à...

George BELOU,
Vice-président chargé des finances

6 %

6 %

6

7
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PLAN LOCAL D’URBANISME 
INTERCOMMUNAL-HABITAT APPROUVÉ

Son processus d’élaboration a débuté en 2016 et 
a suivi différentes étapes : élaboration du diagnos-
tic, validation du PADD (projet d’aménagement et 
de développement durable), concertation, arrêt du 
projet, consultation des PPA (personnes publiques 
associées), enquête publique et ajustement du 
dossier. 
Pour rappel, les conférences des maires du 12 dé-
cembre 2024, 14 janvier et 4 février 2025 ont permis 
de valider les ajustements à opérer pour prendre 
en compte les conclusions de la consultation (avis 
des Personnes Publiques Associées, enquête pu-
blique). Il est à noter que ces ajustements ne mo-
difient pas de manière substantielle les possibilités 
de construction et d’usage du sol.
Les lois SRU, Alur, Elan, climat-résilience, le SCOT 
de Gascogne ont bouleversé ces dernières an-
nées le développement de l’urbanisme. Ce cadre 
réglementaire s’impose à tous et les services de la 
CCGT ont été présents tout au long de l’élaboration 
du PLUi-H, afin de trouver les solutions les moins 
pénalisantes pour le territoire et le développement 
des communes.

Le PLUi-H est entré en vigueur suite 
à sa transmission au préfet, son affi-
chage et à sa publication en ligne sur 
le Géoportail de l’urbanisme (GPU) et 
s’applique automatiquement à l’en-
semble des communes de la CCGT.  

CONSULTEZ LE PLUi-H DE LA
GASCOGNE TOULOUSAINE

Dans le cadre du programme Petites 
Villes de Demain et Bourg Centre  
Occitanie pour la revitalisation de son 
centre-bourg, la ville de L’Isle-Jourdain 
lance, au printemps 2025, une opération  
« Façades/Vitrines ».

Vous souhaitez être accompagné dans un 
projet de rénovation ? 
Le projet de la Gascogne Toulousaine qui sera mis en 
place à compter de septembre 2025 consiste à accom-
pagner techniquement et financièrement les proprié-
taires occupants modestes et très modestes ainsi 
que les propriétaires bailleurs pour différents types 
de travaux (rénovation énergétique, adaptation des lo-
gements à la perte d’autonomie, travaux lourds).
Des travaux pour lesquels vous pouvez bénéficier d’un 

accompagnement gratuit grâce à notre prestataire. 
Face au démarchage abusif, le service public s’engage 
à vous répondre, dès maintenant et sans condition de 
revenus, aussi bien sur des demandes d’informations 
que sur des demandes d’aides financières et d’accom-
pagnement complet. 

LA GASCOGNE TOULOUSAINE 
SE MOBILISE POUR L'HABITAT
Dans le cadre du Service Public de la Rénovation de l’Habitat (SPRH) et de 
son Programme Local de l’Habitat, la Gascogne Toulousaine s’engage à 
vos côtés afin de vous accompagner dans vos projets de rénovation de  
logements. 

OPÉRATION
FAÇADES ET 
VITRINES

Ce dispositif, soutenu par la Gascogne Toulousaine, vise 
à accompagner financièrement et techniquement les  
porteurs de projet dans le cadre de la rénovation de leurs  
façades d’habitation et de leur devanture commerciale.

Objectifs
•   Soutenir la requalification du patrimoine 
architectural du centre-bourg

•   Améliorer le cadre de vie des habitants et des 
usagers du centre

• Réduire les dépenses énergétiques des  
logements et de locaux commerciaux

Périmètre de l'opération

Pour bénéficier de ces aides appelez au 
05 62 07 32 54.

+ Pour bénéficier de ce service, contactez 
le guichet unique France Rénov du Gers
Par téléphone au 05 62 67 31 30
Par mail à l’adresse contact@renovgers.fr

+ • Pour toute question concernant le PLUi-H et ses 
évolutions à venir : contactez la communauté de 
communes par téléphone au 05 62 07 71 16 

• Pour toute question concernant les droits à 
construire d’une parcelle et les autorisations 
d’urbanisme : contactez l’accueil de la mairie 
concernée.

L'approbation du plan local d’urbanisme intercommunal-Habitat (PLUi-H) 
était à l’ordre du jour du conseil communautaire du mardi 4 mars 2025. Les 
différentes étapes du processus d'élaboration ont permis de finaliser un  
document au plus près des aspirations du territoire de la communauté de 
communes, tout en respectant le cadre réglementaire et législatif.
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HABITAT SÉNIORS PARTAGÉ 
RÉSULTATS DE LA CONCERTATION

ACTION SOCIALE

P ierrette (90 ans) et André (98 ans) se sont 
mariés à Daux en 1955. De leurs jeunes 
années, Pierrette se souvient qu’ils adoraient 

danser dans les fêtes et les bals. En 1972, ils 
se sont installés sur Ségoufielle dont Pierrette 
apprécie la tranquillité et la grande solidarité des 
habitants envers le couple, surtout depuis que 
André est malade. « Il va bien physiquement 
mais depuis plusieurs années c’est la tête qui ne 
fonctionne plus correctement. Il ne parle presque 
plus et il oublie tout. Les prénoms, les gens, les 
pièces de la maison, etc. Heureusement, nous 
avons des voisins très présents. Ils prennent de 
nos nouvelles et passent nous voir régulièrement. 
Ils m’amènent parfois au marché de L’Isle-
Jourdain pour faire mes courses. » Ilham, Yvette, Laurent 
et Dorothée sont autant de soutiens et de mains tendues. 
Comme lorsque André tombe pendant une crise d’épilepsie 
et que Pierrette ne peut pas le relever seule. « Nous avons 
également la chance d’être très bien entourés par nos 
deux enfants, Michel et Joël, nos trois petits-enfants et 
quatre arrières petits-enfants. Nos deux belles-filles sont 
également adorables et nous aident beaucoup. Pour mes 
90 ans, toute la famille est venue faire la fête à la maison. 
On a pris l’apéro dehors. C’était joyeux. Et un superbe 
souvenir. » 
Lorsqu’on rencontre Pierrette et André, leur complicité et 
leur tendresse nous éclaboussent. Et s’il est effectivement 
presque mutique, André sourit volontiers aux bêtises 
que l’on raconte cet après-midi-là. Rose, aide à domicile 
depuis 13 ans au service d'aide à domicile, confie avoir 
une tendresse particulière pour 
ce couple singulier. « Je tire 
mon chapeau à Pierrette car elle 
aurait pu dire « je ne peux pas ! »  
mais elle tient à garder son 
mari près d'elle. Elle n’est 
pas épaisse et pourtant elle 
gère tout. Elle ne m’attend pas toujours pour faire le 
ménage. Elle cuisine, tricote, s’occupe du jardin et de 
ses fleurs qu'elle adore. C'est une force de la nature ! » 
Pourtant, elle reste humaine et elle peut râler parfois 
après son mari. Mais quand on demande à celui-ci 
s’il aime quand Pierrette lui crie dessus, il répond :  
« Oh oui ! » Pierrette aime rendre service et s’occuper des 
autres. « J’ai pris ma maman à la maison. Je m’en suis 
occupée pendant une dizaine d’années avant qu’elle ne 
décède le 19 mars 1996. » 

André, Pierrette et Rose, ont en commun leur force de 
caractère et leur appétit de vie. Rose est toujours de bonne 
humeur et sourit tout le temps. « Ce n’est pas un métier 
facile mais j’aime me dire que je suis là pour rompre leur 
solitude et les aider à surmonter leurs angoisses. Je laisse 
mes problèmes au portail pour leur apporter quelque 
chose de positif et de joyeux. Ce métier permet de créer un 
lien unique avec les bénéficiaires. Nous leur apportons un 
rayon de soleil, un peu de compagnie et on apprend aussi 
beaucoup d’eux en retour. Avec Pierrette, on s’échange 
des recettes. Elle m’a appris à faire le foie gras, le confit et 
sa fameuse mousse au chocolat. J’entre dans leur intimité, 
tout en gardant une distance dûe à mon métier pour 
qu’une relation de confiance s’instaure peu à peu. J’aime 
le contact avec les personnes âgées car j’ai grandi avec 
mes deux grands-mères. À 13 ans, j’ai dû m’occuper de 
l’une d’elles, ce qui a sans doute fait naître cette vocation. »  

Arrivée en France en 2007 
en provenance du Sénégal, 
Rose (52 ans) a rapidement 
travaillé en maison de retraite 
où elle faisait les nuits.  
« J’aimais ça car c’était plus 
calme qu'en journée, on pouvait 

prendre le temps de discuter avec les 98 résidents. »  
Bientôt grand-mère, elle est très présente pour ses 4 
enfants. Bénévole dans leurs clubs sportifs lislois « je 
suis la reine des crêpes », ils l'ont poussée à passer son 
diplôme d'accompagnante éducative et sociale qu'elle 
a obtenu cette année grâce à la VAE  proposée par la 
Gascogne Toulousaine. « C’est mon premier diplôme. On 
se sous-estime souvent. Je veux dire aux gens qu'avec de 
la volonté, tout est possible.»

SERVICE D'AIDE À DOMICILE

MAIN DANS LA MAIN
Notre série de portraits nous  
emmène aujourd'hui à la ren-
contre de Pierrette et André, un 
couple d'amoureux immensé-
ment attachant que Rose aide et 
accompagne depuis 2022 avec 
une joie communicative.

Les sourires de Rose, André et Pierrette.

Soutenue par la Mutualité 
Sociale Agricole et en lien avec 
les services du département du 
Gers, cette étude pilotée par 
l’intercommunalité s’est déroulée 
en plusieurs phases : 

4 tables rondes avec les 
différents maires et élus des 13 
communes de la CCGT, 
3 réunions publiques 
d’informations et de rencontre à 
Auradé et Endoufielle, 
Une matinée de permanence sur 
le marché de l’Isle-Jourdain, 
Un questionnaire papier diffusé 
à la fois dans les communes 
avec l’aide des mairies et  en 
ligne (99 réponses).

L’option favorite en cas de 
déménagement
L’enquête confirme un besoin réel 
de nouvelles solutions adaptées 
au vieillissement sur le territoire. 
Elle démontre un intérêt marqué 
pour un environnement collectif de 
petite taille, favorisant le lien social 
et l’autonomie, mais également un 
accès aux soins et aux services 
comprenant des solutions de 
mobilité.
Il ressort de l’étude que ce projet 
séduit les séniors de tout âge et 

est un réel levier de motivation 
pour un déménagement qu’on 
soit seul, en couple, propriétaire 
ou locataire, même s’il répond 
en particulier à ceux qui vivent 
dans un logement inadapté ou 
trop coûteux, ou qui ressentent 
un sentiment d’insécurité à 
domicile, d’isolement social ou 
géographique.
Ces projets peuvent alors répondre 
aux besoins des seniors qui 
souhaitent rester vivre en milieu 
rural en offrant une alternative à 
un déménagement systématique 
vers L’Isle-Jourdain qui subit une 
pression immobilière forte. Ils 
permettront donc de maintenir 
et favoriser le dynamisme et la 
solidarité dans les villages.

Un cadre de vie collectif et 
adapté
L’habitat seniors partagé est 
composé de logements individuels 
adaptés et d’espaces collectifs. 
Il est accessible aux personnes 
ayant des revenus modestes et 
désireuses de partager des temps 
de la vie quotidienne et d’être 
soutenues dans leur autonomie, 
tout en conservant leur intimité 
et leurs habitudes. Cet habitat 
dit social mais non médicalisé, 

est intégré au centre bourg et 
ouvert vers l’extérieur, permettant 
l’accueil et l’accès à différents 
services et animations.

Et maintenant ?
La population et le cabinet d’étude 
ont rendu un avis positif à la 
Communauté de communes, la 
Mutuelle Santé Agricole et au 
Département. Maintenant une 
étude de faisabilité technique, 
juridique et économique va 
démarrer pour nous assurer d’un 
montage financier qui garantisse 
des loyers très modérés. 
Elle permettra également de 
proposer une première ébauche 
architecturale des lieux.
En parallèle, un projet de Vie 
Sociale et Partagée peut être 
travaillé avec les habitants 
intéressés afin de définir 
l’utilisation des parties collectives 
(bibliothèque, jardin, cuisine etc).

De novembre à mars, une étude a été menée par la Gascogne Toulousaine 
et un bureau d'études afin de connaître les besoins en habitat pour les séniors 
du territoire et évaluer la pertinence de créer un habitat alternatif, aux formes 
solidaires, sur les communes d’Auradé, Castillon-Savès et Endoufielle.

y
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Voici un exemple de ce à quoi pourraient ressembler les 
habitats inclusifs à partir de la rénovation de bâtisses 
existantes : des logements individuels et adaptés orga-
nisés autour d’un patio verdoyant et d’espaces communs.

Modélisation 3D : Étude de faisabilité pour la création 
d’habitats inclusifs autour de l’ancien foyer logement de 
Saint Briac sur Mer crédits FAR Architectes.

personnes se disent prêtes 
à intégrer ce type d'habitat 

dès son ouverture

Le chiffre
42

“ Ce métier permet de 
créer un lien unique 
avec les bénéficiaires. „

1

2

3

3
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#ALAE/ALSH Paul Bert-Lucie Aubrac  
de l’Isle-Jourdain
Savoir Rouler à Vélo
Durant la semaine du 14 au 18 avril, les enfants du centre de 
loisirs ont enfourché leurs vélos pour apprendre à rouler en 
toute sécurité ! À travers des ateliers ludiques et progressifs, 
ils ont (re)découvert les bases de l’équilibre, du pédalage et 
des règles de circulation. Encadrés par l’Éducateur Territorial 
des Activités Physiques et Sportives de la CCGT, par des 
animateurs et des intervenants spécialisés (Sup de Vélo et 
la police municipale de L’Isle-Jourdain), les enfants se sont 
entraînés sur des parcours adaptés avant de s’aventurer sur 
des trajets simulant la circulation pour finir par une 
sortie en situation réelle sur la voie publique. 
L’apprentissage du respect des panneaux, 
des priorités et des bons réflexes à 
adopter leur a permis de gagner en 
autonomie et en confiance. Entre défis, 
équilibre et balades, la semaine a été 
riche en découvertes et en plaisir !

DES PROJETS CRÉATIFS, SPORTIFS 
ET SOLIDAIRES POUR LES ENFANTS 
DU TERRITOIRE
Retour sur les temps forts de ce début d'année dans les ALAE et ALSH de 
la Gascogne Toulousaine.

À Lias, les enfants ont relevé des défis créatifs 
passionnants. Les plus jeunes ont coécrit une histoire 
intitulée « Le pays des Chamallows – Le doudou perdu »,  
avec l’aide bienveillante d’Aurélie, animatrice. Ce projet 
d’écriture collective a stimulé leur imagination tout en 
favorisant l’expression orale, le travail d’équipe et la 
découverte du langage écrit.

Les familles ont également été invitées à une soirée 
magique autour des contes et légendes locales « Si 
l’Occitanie m’était contée », un moment de transmission 
culturelle et de convivialité.
Enfin, le 21 mars, les enfants ont clôturé cette belle 
dynamique par un carnaval sur le thème « Le voyage dans 
le temps » : déguisements colorés, décorations originales 
et sourires à volonté !

#ALAE/ALSH
Jean de la Fontaine
de l’Isle-Jourdain
Le sport comme moteur
Du 24 au 28 février, les enfants de 
l’ALAE/ALSH maternelle Jean de la 
Fontaine ont participé à une semaine sur le 
thème : « Le sport, l’école de la vie ». Grâce à 
un partenariat avec la Ligue de Basket d’Occitanie, 
ils ont découvert le basket aux côtés d’Aurore Filiatre et de 
ses stagiaires. Ils ont également été initiés à l’escalade avec 
l’association Escalar 32. Une semaine riche en découvertes 
et en émotions, apportant un immense plaisir tant aux enfants 
qu’à l’équipe d’animation !

Écocitoyenneté au cœur du projet
“Ma Petite Planète”
En collaboration avec l’école maternelle, l’ALAE a lancé, en 
mars, le défi « Ma Petite Planète ». Pendant trois semaines, 
les enfants ont participé à des actions autour du recyclage, 
du compostage, de la lutte contre le gaspillage et des gestes 
éco-citoyens. Un goûter zéro déchet a même été organisé 
avec l’aide des parents, dans une belle ambiance collective. 
Une exposition viendra prochainement mettre en lumière les 
réalisations des enfants tout au long de ce projet engagé.

#ALAE Ségoufielle
Une mobilisation solidaire pour les 
Restos du Cœur
Du 31 mars au 4 avril, l’ALAE de Ségoufielle a 
organisé une collecte solidaire au profit des Restos 
du Cœur. Les familles ont répondu présentes en 
déposant des dons dans chaque ALAE du territoire.
Produits alimentaires, articles pour bébés et produits 
d’hygiène ont été rassemblés pour venir en aide 
aux plus démunis. Une belle preuve d'engagement 
collectif et de générosité.

#ALAE Lias
Des mots, des contes et des 
costumes
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Dans le cadre de la Convention Territoriale Globale, 
la CAF et la MSA ont soutenu cet évènement fes-
tif à destination des tout-petits, mobilisant notamment 
la crèche familiale, l’association API avec la 
crèche de l’Isle-Jourdain, le Lieu d’Accueil 
Enfants Parents et le Relais Petite Enfance, 
l’association Claude Ninard avec la crèche de 
Lias et la Protection Maternelle Infantile du 
Département du Gers. Cette semaine a offert un large 
éventail d’activités pour les tout-petits : parcours moteurs, 
espaces sensoriels snoezelen, ateliers parents/enfants, 
lectures et visites culturelles adaptées.
Les familles ont également participé à un ciné-débat  

autour du film « Regarde, je joue » sur l’importance du jeu 
libre dans le développement du langage. 
La semaine s’est clôturée en beauté par une matinée  
festive organisée à la Maison de l’Enfance. Entre média-
tion animale, ateliers de motricité, contes, réalité virtuelle 
immersive, jeux d’exploration et espace de répit parental, 
petits et grands ont vécu un moment chaleureux et riche 
en découvertes. 

Le spectacle musical de l’association « Soir au Village », 
rythmé par des histoires, des instruments et des danses 
africaines, a fait chanter et danser le public venu nom-
breux ce matin-là. 
200 personnes ont participé à cet évènement chaleu-
reux et fédérateur, confirmant ainsi l’importance de ces 
temps d’échange entre familles et professionnel(le)s de la 
petite enfance.

ÉVÈNEMENT

 
PETITE ENFANCE, 
GRANDS MOMENTS
La semaine nationale de la petite enfance 
s’est tenue pour la première fois sur le terri-
toire de la Gascogne Toulousaine. Un évé-
nement fédérateur qui a permis de mettre 
en lumière le travail des professionnel(le)s de 
la petite enfance et de renforcer le lien entre 
parents, enfants et structures d’accueil.

“ La réussite de ce projet est le fruit d’un  
travail collectif de l'ensemble des structures Petite  
Enfance du territoire. Nous sommes fiers de 
cette belle coopération. Cette première édition a  
démontré une forte mobilisation des acteurs  
locaux et une richesse dans les propositions, 
renforçant les liens entre les familles et les  
professionnel(le)s. Une initiative prometteuse qui, 
je le souhaite, deviendra un rendez-vous annuel 
pour célébrer l’importance de la petite enfance. „

Jean-Claude Darolles
Vice-président à la petite enfance, 

l'enfance et la jeunesse

Des stagiaires aux profils différents
La transmission fait partie intégrante du projet éduca-
tif de la crèche familiale. Engagée aux côtés des futurs 
professionnel(le)s de la petite enfance, l’équipe accueille 
régulièrement des stagiaires issu(e)s de différentes for-
mations : CAP accompagnant éducatif petite enfance 
(AEPE), auxiliaire de puériculture, éducateur de jeunes 
enfants (EJE), infirmier(ère) diplômé(e) d’État, ou en-
core des élèves de 3ème et de 2de en stage d’observation. 
 
Ce qui fait la richesse de cette expé-
rience ?
Une immersion dans le quotidien d’un mode de garde 
atypique, mêlant temps d’observations, temps de pra-
tiques (activités administratives et animation lors des ate-
liers). Ces stagiaires sont également amenés à découvrir 
le métier des assistantes maternelles à leur domicile. 

Chaque parcours de stagiaire est adapté aux objec-
tifs pédagogiques du diplôme préparé avec un ac-
compagnement personnalisé. 
Ces stages dans la petite enfance représentent l'oppor-
tunité de découvrir le fonctionnement d’une crèche fami-
liale tout en se formant aux côtés de professionnel(le)s. 

Pour toute demande de stage :
service.rh@ccgt.fr

CRÈCHE FAMILIALE
TRANSMETTRE POUR FORMER 

g

Thème 12ème édition

Partout en France
15 > 22 mars 2025

Encore !

Inscriptions, infos semainepetiteenfance.fr

La petite enfance en grand
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OFFICE INTERCOMMUNAL DU SPORT

LE SPORT, MOTEUR DE L'ENGAGEMENT 
DU NOUVEAU PRÉSIDENT DE L'OIS 

Originaire de L’Isle-Jourdain, Gérard 
CESTER découvre le rugby à 11 ans, 
en jouant à l'Union sportive Lisloise 
Rugby, un club qui l’accompagnera 
pendant plus de 20 ans.  À l'âge de 
25 ans, il intègre le club de hand-
ball lislois, avant de rejoindre la Clo-
chette Lisloise en tant que bénévole. 
Porté par l’envie de rendre à la com-
munauté sportive ce qu’elle lui a trans-
mis plus jeune, il s’investit d’abord à la 
Clochette Lisloise, pour y accompa-
gner ses enfants. 
De belles rencontres nourrissent 
son engagement au sein de la vie 
associative locale qui évolue natu-

rellement vers le comité directeur 
de l’OIS. En 2023, Gérard devient 
également conseiller municipal à 
la ville de L'Isle-Jourdain. En-
couragé par son entourage 
et comme une suite logique 
à ce parcours, il se présente 
et devient président de l’OIS.  
« Je suis entouré d'une nouvelle 
équipe (comité directeur et édu-
cateurs sportifs) sympathique, 
dynamique et unie ». 
Ses objectifs : rester à l’écoute 
des besoins de la communauté 
et de son équipe, accompagner 
les projets et renforcer l’esprit 

collectif déjà bien ancré au sein de 
la structure. L'équipe s’appuie au-
jourd’hui sur le DLA (Dispositif Local 
d’Accompagnement) pour faire émer-
ger des pistes d’amélioration dans un 
contexte économique contraint. 
Le nouveau bureau souhaite pour-
suivre l’accompagnement aux clubs, 
la maîtrise du budget et ouvrir aussi 
l’OIS à de nouveaux projets d’évolu-
tion. Un mandat avec une conviction 
forte : maintenir l’OIS au service des 
clubs, des bénévoles et du territoire, 
avec comme leitmotiv la passion du 
sport, l'écoute et le sens du collectif. 

PISCINE INTERCOMMUNALE

SPORT, DÉTENTE ET LOISIRS, 
UNE OFFRE VARIÉE ET  
RENOUVELÉE

COURS D’AQUAGYM
Mardi et jeudi de 12h30 à 13h15

COURS DE NATATION (6 ANS ET +)
Du lundi au vendredi / 45 min 

INITIATION (4 À 6 ANS)
Samedi de 10h à 11h (juin/juillet/août)

COURS D’AQUABIKE
Lundi de 12h30 à 13h et de 19h15 à 19h45

JARDIN AQUATIQUE
Dimanche 10h à 12h

NOUVEAU  
COURS D’AQUATRAINING
Mercredi de 19h15 à 20h

Activités

Infos, inscriptions aux activités et
abonnements :
• mercredi 14 mai de 12h à 17 h
• samedi 17 mai de 11 h à 14 h

Marie-Josée CALESTANI (trésorière). Gérard CESTER (président) 
et Marie-Thérèse BARBASTE (secrétaire).

oUVeRtURe 

lUNDi 

19 MAi

2025

En mode sport, détente ou loisirs, l’offre continue de s'enrichir avec des 
séances d’aqua-training. Autre nouveauté, l'équipe de la piscine intercom-
munale expérimente cette année le dispositif des « classes bleues », qui  
apprend aux tout-petits à être à l’aise dans l’eau à travers une pédagogie 
innovante.

Dès le lundi 19 mai, vous pourrez retrouver les plaisirs de la nata-
tion et de toutes les activités aquatiques que vous connaissez ou 
que nous vous invitons à découvrir aux heures d’ouverture du public 
(lundi, mardi, jeudi et vendredi : 12h-13h30/17h-19h, les mercre-
dis et samedis : 12h-19h, le dimanche 10h-19h). 
L’offre s’enrichit cette année de séances d’aqua-training :  un sport 
aquatique « tout en un » qui combine cardio et renforcement muscu-
laire sous forme d’ateliers en rythme et en musique ! 

Aqua-training u Mercredi de 19h15 à 20h - 45 minutes - 
12 € la séance (100 € les 10 séances).

Président : Gérard CESTER
Vice-présidents : Patrick BRUX, 
Pascal LEVIEUX, Franck MORINI

Trésorière : Marie-Josée CALESTANI
Trésorière adjointe : Annie GUARNE

Secrétaire : Marie-Thérèse BARBASTE
Secrétaire adjoint : Loïc LE CLECH'

Composition du nouveau bureau

BOUGER TOUT L'ÉTÉ AVEC L'OIS

Sport Santé Adapté
Activités : renforcement musculaire, marche, tir à l'arc, course 
d'orientation,...
Pour qui ? Adultes
Où ? Autour du lac de L'Isle-Jourdain, piscine, communes de la 
Gascogne Toulousaine.
Quand ? Du 30 Juin au vendredi 29 Août

Découvertes multisports
Activités : wakeboard, VTT, équitation, course d'orientation,...
Pour qui ? 6 ans et +
Où ? Autour du lac de L'Isle-Jourdain, piscine, communes de la 
Gascogne Toulousaine.
Quand ? Juillet

L'année scolaire touche bientôt à sa fin mais l'équipe 
de l'OIS reste à pied d'oeuvre pour vous proposer des 
activités durant la période estivale. 

Infos et inscriptions
Office Intercommunal du Sport
05 62 62 67 43
www.sport-gascognetoulousaine.fr

+

g  
Soirée sportive et musicale avec le Jazzband de 
l’école de musique de la Gascogne Toulousaine,  
le vendredi 13 juin 2025 à 19 h (entrée libre).

Sur vos agendas 

Classe Bleue
La natation dès la maternelle
L’offre scolaire de natation s'étoffe également puisque 
cinq écoles bénéficieront du dispositif « Classes Bleues »  
dans le cadre du plan interministériel de prévention des 
noyades. Il s’agit de stages où les enfants de 4 à 6 ans 
iront à la piscine tous les jours sur deux semaines avec un 
encadrement spécifique (maître-nageur formé à l’aisance 
aquatique), les professeurs des classes et des accom-
pagnateurs agréés. Le projet est soutenu par le service 
Jeunesse et Sport de l’Éducation Nationale. L’Agence Na-
tionale du Sport prend en charge les frais de transport et 
l’encadrement des séances.

L'offre associative
Entre compétitions et prévention
L’offre de natation en Gascogne Toulousaine c’est  
aussi l’offre associative avec :
• Splach natation : 220 adhérents - 8 créneaux hebdo-
madaires à la piscine - 1 titre de champion de France - 14 
encadrants et bénévoles actifs.
• Splach triathlon : 51 adhérents - 5 créneaux hebdo-
madaires à la piscine - 6 encadrants et bénévoles actifs.
• Office intercommunal du sport : 90 adhérents 
pour le sport santé adapté en milieu aquatique -  2 cré-
neaux hebdomadaires à la piscine - 4 salariés.

“ Le sport est un facteur  
important de cohésion  
sociale et de convivialité. „

Édition 2025 du triathlon « Portes de Gascogne »  
co-piloté par le club local et le Comité d'Organisation du 
Triathlon des Portes De Gascogne (COTPODEGA), le 
dimanche 1er juin.



22 23

CULTURE

Comment le club est-il né ?
Patrick BRUX - L’Association Spor-
tive de Monferran-Savès (ASM) a 
vu le jour le 5 juin 1965, portée par 
la passion de trois amoureux du bal-
lon rond : Gérard VIGNÈRES, Gilles 
et Jeannot IDRAC. Déterminés à 
créer un club dans leur commune, 
ils font appel à l’abbé RINALDI, qui 
leur apporte un soutien financier 
décisif, et sollicitent Joseph ES-
QUERRÉ, qui deviendra le premier 
président du club. Faute de terrain 
fixe, ces pionniers jouent d’abord 
à Marestaing, puis sur le terrain de 
rugby de Frégouville, avant de s’ins-
taller chez VIDAL à Monferran-Sa-
vès. Le club représentait la pre-
mière offre sportive pour les jeunes 
qui voulaient faire un sport collectif 

L'AS Monferran comptait alors une 
quinzaine de licenciés, ils sont 256  
aujourd'hui, venus de toute la 
Gascogne Toulousaine voire au-de-
là, grâce aux ententes établies 
avec des clubs voisins. Une belle 
preuve de l’attractivité et de la vi-
talité d'un club ancré dans son 
territoire depuis bientôt 60 ans. 

Aujourd'hui, l'ASM a de nou-
velles installations.
Depuis septembre, le club évolue sur 
le tout nouveau terrain synthétique 
financé par la communauté de com-
munes alors que la livraison du bâti-
mentaire définitif est prévue pour dé-
but juillet (vestiaires, salle 
de convivialité, tribunes). 
Si l’attente a été longue 
et les incertitudes nom-
breuses, nos inquiétudes 
se sont dissipées l’été 
dernier, en découvrant le 
terrain. Dirigeants, adhérents et ad-
versaires apprécient d'évoluer sur 
un équipement de cette qualité. Face 
au succès de ce nouveau complexe,  
il est difficile de satisfaire toutes les 
demandes de créneaux. Une situa-

tion qui témoigne de la vitali-
té sportive locale… mais qui 
appelle aussi à anticiper les 
besoins à venir.

Quel est le programme 
des festivités ?
24 heures de foot et une 
grande fête ouverte à tous, 
les 14 et 15 juin prochains. 
Le samedi débutera dès 10h 
avec des matchs à 5 pour 
les catégories baby-foot à 
U9, suivis à 16h des U11 en 

foot à 8. En fin d’après-midi, place 
à des pratiques ludiques et origi-
nales comme le foot en marchant ou 
le foot net (tennis ballon). Après les 
discours officiels à 19h30, un repas 
convivial sera partagé, avec apéri-
tif offert par le club, avant une série 
de tournois à 6 réunissant vétérans, 
seniors et féminines. À minuit, un feu 
d’artifice lancera la soirée festive ! 

Le dimanche, place aux plus grands 
avec les U12 à U18 à 10h, puis un 
moment de décrassage collectif de 
12h à 15h. Tous sont invités à venir 
habillés en vert et noir, les couleurs 
du club !
Pour préparer ces festivités, nous 

pouvons compter sur l'aide de nos 
bénévoles, nos Cols Verts (amicale 
des seniors) et nos services civiques. 
Il s'agit d'une mobilisation collective à 
l’image du club : dynamique et inter-
générationnelle.

« Les cramponnées  » 
(sélection féminines loisirs)

“ Le club propose un 
panel d'offres assez 
unique dans la région. „

À l’occasion de ses 60 ans, l’AS Monferran-Savès voit les choses en grand 
avec un week-end festif les 14 et 15 juin prochains, placé sous le signe du bal-
lon rond… et de la convivialité ! Rencontre avec Patrick BRUX, président du 
club depuis 2003.

L'AS MONFERRAN 
N'A PAS PRIS UNE RIDE

5 juin 1965 : création du club

1968 : le club s'installe sur le terrain 
VIDAL à Monferran-Savès

1974 : mise à disposition du stade 
municipal

1976 : création de l'école de foot

2001 : création d'une équipe fémi-
nine 

Septembre 2024 : livraison du nou-
veau terrain en gazon synthétique

Juillet 2025 : livraison du bâtimen-
taire

Les dates clés

Sensibiliser au handicap
Cet événement s’inscrit pleinement dans les actions  
menées par l’intercommunalité en faveur de l’inclusion 
des personnes vivant avec un handicap. À travers une 
approche festive et ouverte à tous, la soirée a pour ambi-
tion de sensibiliser le grand public à la question du han-
dicap, tout en mettant en lumière les compétences des 
personnes concernées ainsi que l’engagement des pro-
fessionnels et des structures qui les accompagnent au 
quotidien.
Le choix du film projeté, « Un p’tit truc en plus » d’Artus, 
une comédie à la fois drôle et émouvante, témoigne de 
cette volonté de faire évoluer les représentations autour 
du handicap, en proposant un regard à la fois bienveillant 
et décalé.

Un village associatif pour valoriser les  
acteurs locaux
Un village associatif sera installé sur le site, permettant 
aux participants de découvrir et d’échanger avec plusieurs 
structures locales engagées dans les champs du handi-
cap et de l’inclusion. Ce moment vise à valoriser le travail 
des associations locales et de favoriser la connaissance 
des dispositifs existants sur le territoire. 

CINÉ PLEIN AIR : UNE SOIRÉE CONVIVIALE 
AU SERVICE DE L'INCLUSION
Dans le cadre de son projet social de territoire et de la Convention Territoriale 
Globale (CTG), la Communauté de communes organise une soirée ciné plein 
air en partenariat avec l’association API en Gascogne, le foyer de vie des 
Thuyas, l’ESSOR Occitan et Ciné 32.

Les partenaires du projet en visite au château de l'Essor.

Agenda
• Concert : L'Isl'Ô'Big'Band 
Vendredi 16 juin à 20h30
• Gratiféria-Troc-Plantes-Répar'Café 
Samedi 17 juin à 14h
• Théâtre : « Merci Simone ! ». Dans le 
cadre des 50 ans de la loi Veil,  Les Camé-
léones, troupe de théâtre de la MJC pro-
pose une pièce sur la condition féminine. 
Samedi 28 juin à 20h30

LA FÊTE DE LA MAISOUN, UN MOMENT 
CONVIVIAL OUVERT À TOUS
La Maisoun, MJC de la Gascogne Toulousaine, organise sa fête annuelle vendredi 23 et samedi 24 mai.  
Ouverte à tous, ces deux soirées permettront de découvrir les activités de la MJC et de partager des moments festifs et 
conviviaux. Entrée gratuite. Buvette et restauration sur place.

gwww.mjclamaisoun.fr
05 62 07 21 06 – 07 71 56 48 95
contact@mjclamaisoun.fr

Démos de guitare, basse, batterie et 
piano. Concert des « Maisoun Jam & 
Cover » (reprises pop-rock).

Programme
Vendredi 23 mai à 19 h

Démos de cirque, danse africaine, 
capoeira, batucada. Expos (couture, 
photos, arts plastiques, BD). 
Concert « Souleyman and the yala 
crew » (funk, soul, reggae).

Samedi 24 mai à 17h

20h - Village associatif et offre de restauration sur place
22h30 - Projection du film « Un p'tit truc en plus »  
dans un cadre exceptionnel offrant une expérience  
culturelle unique, accessible et fédératrice.
Ouvert à tous

Vendredi 27 juin 
Château de l'Essor à Monferran-Savès



Artisans et producteurs
Si vos produits sont fabriqués sur le territoire de la Gascogne toulousaine et que vous êtes intéressés, 
vous pouvez contacter l'office de tourisme : 05 62 07 25 57 - office.tourisme@ccgt.fr

Profiter des beaux jours 
à vélo !
La communauté de communes poursuit 
son engagement en faveur des mobili-
tés douces avec la location de 12 vélos 
à assistance électrique, dans le cadre 
de l’opération Vélos de Pays du Pays 
Portes de Gascogne. En mode « éco »  
ou mode « turbo », profitez de ces 
vélos pour découvrir le Gers ou 
faire le trajet domicile-travail. 
Une dizaine de parcours, adaptés à 
tous les niveaux, partent directement de 
l'Isle-Jourdain, offrant ainsi une belle va-
riété de découvertes.

La boutique de l'Office de Tourisme
fait le plein de nouveaux produits
L’office de tourisme de la Gascogne Toulousaine a ouvert sa 
boutique à l'été 2024. Dans cet espace, les visiteurs peuvent 
découvrir et acheter les produits artisanaux de 14 producteurs 
et artisans du territoire. La boutique est déjà un succès avec  
156 articles vendus depuis son ouverture avec comme 
produit phare le Monopoly du Gers. Récemment, l’office de 
tourisme a accueili de nouveaux partenaires : les illustrations 
d’Océmerveille, les cosmétiques 100 % naturels de Maba-
la’s, le miel de La Ferme de Saint-Gauzens, les souvenirs de 
la maison Claude Augé, le jeu de carte Handi-Héros, ainsi 
que les jus de pomme du Verger de Luce. Ce dépôt-vente  
permet aux producteurs et aux artisans locaux d’avoir une visibilité  
supplémentaire ainsi qu’un nouveau point de vente.  

Un nouveau guide pour les randonneurs
Le nouveau TopoGuide « Le Gers à pied », réalisé par la Fédération  
Française de Randonnée, est désormais disponible à la vente à l’office 
de tourisme de la Gascogne Toulousaine (14,40 €). Ce guide regroupe 
38 promenades et randonnées à travers le Gers, dont deux sur le terri-
toire de la Gascogne Toulousaine : l'un autour de l'Isle-Jourdain, l'autre à  
Pujaudran. Ces parcours sont balisés, classés et conçus pour vous faire décou-
vrir des paysages variés et des points d'intérêt locaux. Rendez-vous à l'office de 
tourisme pour planifier vos prochaines sorties.
Le parcours « Sur Les Ailes Du Papillon – Battements Intimes en Gascogne Tou-
lousaine » est référencé au Plan Départemental des Espaces Sites et Itinéraires 
(PDESI) - Distance : 38.3 km / Durée : 2h45 / Départ : L’Isle-Jourdain

LA GASCOGNE TOULOUSAINE ENTRE 
GRAND AIR ET PLAISIRS LOCAUX

Tarifs
Basse saison (hors juillet et août) 

Les réservations se font à  
l'office de tourisme de la Gascogne 
Toulousaine a minima 24 h avant 

la location. Les conseillers(ères) en 
séjour sont à votre disposition pour 

vous aider à planifier vos sorties à vélo.

• 80 € pour un mois
• 40 € pour une semaine
• 30 € pour deux jours
• 25 € pour une journée
• 18€ pour une demi-journée

TOURISME LA VIE DES COMMUNES
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CLERMONT-SAVÈS SE REFAIT 
UNE BEAUTÉ

Un nouveau pont
Le chantier de la démolition du pont du Magnas et la 
construction d’un nouvel ouvrage en lieu et place vient de 
s'achever. Le pont très ancien était bâti pour partie avec 
des dalles d’ardoise. Il était en très mauvais état avec des 
risques de rupture. Le nouvel ouvrage permet de supporter 
des charges en adéquation avec les véhicules actuels.

25

La place de la mairie fait peau neuve
La place de la mairie était considérée comme un puits de 
chaleur. Pour y remédier, un terrassement important a été 
réalisé en décapant sur sa quasi-totalité les plaques de 
béton, le bitume et autres graviers. Le tout a été remplacé 
par une nouvelle fontaine réalisée par un tailleur de pierre 
gersois, encadrée par des espaces verts et des chemine-
ments reliant mairie, fontaine, puits et église. L’engazon-
nement a déjà été réalisé et des bancs en pierre viendront 
bientôt compléter ce nouvel aménagement.
Suite à un effondrement partiel, la réfection du puits a été 
entreprise ainsi que la réfection totale de son abri. Ce der-
nier est maintenant équipé d’une pompe permettant d’ali-
menter en eau la nouvelle fontaine.

+ Deux autres cheminements piétonniers
ont été aménagés afin de relier plusieurs 
secteurs habités du village.

La commune vient d'inaugurer sa toute première aire de jeux, à des-
tination des enfants et des familles du village. Située à proximité 
immédiate de la mairie et du boulodrome, cette nouvelle installation 
constitue un espace de vie supplémentaire, pensé pour renforcer 
les liens entre les habitants et dynamiser le cœur du bourg. 
Ce projet a pu voir le jour grâce à un partenariat étroit entre col-
lectivités puisque Marestaing a bénéficié du soutien financier de la 
Communauté de communes et du Conseil régional d’Occitanie. 
Dès les premiers jours, les enfants se sont appropriés ce nouvel 
espace avec enthousiasme. Ce lieu de proximité, accessible à tous, 
répond à un réel besoin exprimé par les habitants et s’inscrit pleine-
ment dans une démarche d’amélioration du cadre de vie communal.

AIRE DE JEUX INCLUSIVE 
À MARESTAING
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Conçue dans une logique d’inclusivité et d’accessibilité, cette aire de jeux se distingue 
par le choix de ses équipements, tous sélectionnés pour permettre une utilisation par 
le plus grand nombre, y compris les enfants en situation de handicap. 
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Les élus de " Demain ensemble " 
Éric BIZARD, Dominique BONNET et Denis PETRUS

Dès notre élection en 2020 nous avons régulièrement 
demandé à anticiper les conséquences de la sortie 
de Fontenilles de la Gascogne Toulousaine. Celle-ci  a  
généré une perte nette annuelle évaluée désormais à  
350 000 €. Comment ? En adaptant notre gestion et notre 
train de vie. Or, en 2024 les recettes ont diminué de 23% 
et les dépenses de seulement 16%. Aujourd’hui la situa-
tion financière apparaît très délicate. Ce n’est pas une 
surprise ! Les tensions qui se profilent étaient donc prévi-
sibles et nous avions du temps pour trouver des solutions 
sans faire appel à l’impôt. 
Pour nous une bonne gestion c’est offrir le meilleur ser-
vice au meilleur coût, c’est adapter ses dépenses à ses 
ressources et non l'inverse, c’est avoir le souci perma-
nent de l’évaluation. Il faut trouver 300 000 € d'écono-
mies, soit à peine un peu plus 2,5 % des 12,5 millions de  
recettes ; cela nous parait dans le domaine du possible. 
Pensez-vous que les français n’ont pas eu à faire cet ef-
fort depuis quelques années avec la hausse des prix de 
l’énergie, de l’alimentation,…

Que proposons nous ?
• Mutualiser certains services,
• Revoir notre contribution à certains syndicats ou à cer-
taines structures parfois épinglées sévèrement par la 
Chambre Régionale des comptes pour leur gestion et leur 
utilité

• Revoir notre organisation
• Arbitrer nos investissements dans le sens de l’intérêt gé-
néral et pas au simple regard des enjeux électoraux
• Renoncer à des études pour des projets à l’avenir incer-
tain 
• Établir un pacte budgétaire et financier au sein de la 
Gascogne Toulousaine : adapter la contribution de chaque 
commune.

Lors du conseil communautaire du 1er avril le vote a donc 
eu lieu mais à bulletin secret contrairement à l’usage où il 
se déroule en général à main levée. Pour notre part notre 
choix était clair et connu de tous car depuis cinq ans nous 
militons pour une véritable stabilité fiscale, et pas seule-
ment une stabilité des taux. Nous affichons toujours nos 
positions en toute transparence, à visage découvert : nous 
avons logiquement voté contre. Au final de nombreux élus 
nous ont rejoint puisque l’augmentation proposée pour 
2025 n’a pas été retenue avec 14 voix contre et 12 pour. 
Nous ne pouvons que nous en réjouir. En espérant que 
cela ne sera pas remis à l’ordre du jour dès les élections 
municipales 2026 passées… 
Rappelons-le, L’Isle-Jourdain se trouve au 18ème rang  
national des villes où le taux de taxe foncière est le plus 
élevé en France sur près de 35 000 communes. 

“

„

Soyons responsables et courageux.

LA VIE DES COMMUNES

INAUGURATION DE LA CUISINE CENTRALE 
DE L'ISLE-JOURDAIN

Une cuisine au service des enfants du 
territoire
Fruit d’un investissement de 850 000 € HT (dont 500 000 € 
de subventions), cette cuisine centrale incarne une vision 
collective : offrir aux enfants des repas sains, locaux et 
savoureux, tout en soutenant les producteurs du territoire. 
Avec déjà plus de 50 % de produits locaux, l’objectif est 
d’atteindre le 100 % local et bio, renforçant ainsi les liens 
entre agriculture de proximité et restauration scolaire.
Sous la direction de Thierry Lair, chef expérimenté, une 
équipe dévouée prépare chaque jour 900 repas frais et 
équilibrés, salués par les enfants eux-mêmes : "On mange 
au restaurant tous les jours maintenant !".

Un projet éducatif durable
Au-delà de l’assiette, cette cuisine s’inscrit dans une dé-
marche pédagogique : éduquer au goût, aux saisons et 
à l’environnement. La muni-
cipalité envisage même, à 
terme, la création d’une régie 
maraîchère municipale, com-
binant production locale et 
activités pédagogiques (jar-
dinage, compostage, etc.).

Une politique globale en faveur de la  
jeunesse
Cette inauguration s’intègre dans un projet plus large por-
té par la commune : rénovation énergétique du groupe 
scolaire ; création d’équipements sportifs : terrain synthé-
tique, pumptrack, complexe sportif (ouverture prochaine) ;  
innovations éducatives : fablab, classes flexibles, salle 
des émotions.
Autant d’initiatives visant à offrir aux enfants un cadre 
d’épanouissement optimal.

Un modèle accessible et maîtrisé
Grâce aux subventions, le coût du repas reste stable à 
6,97 €, sans augmentation pour les familles. "Nous vou-
lons une restauration scolaire accessible à tous", a souli-
gné le maire, remerciant l’État et le Département pour leur 
soutien. Le maire a conclu en rappelant que cette cuisine 

est un investisse-
ment pour l’ave-
nir.

Samedi 22 mars 2025, la municipalité de L'Isle-Jourdain a inauguré sa 
nouvelle cuisine centrale, un équipement moderne et ambitieux placé 
au cœur des priorités éducatives et sociales de la commune. Plus de 200  
personnes ont assisté à cette inauguration.

“Quand je vois l'enthousiasme des enfants,
je me dis que c'est pour ça que l'on s'engage. „

Francis IDRAC
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En présence de Francis Idrac, maire de L’Isle-Jourdain, Régine Sainte-Livrade, adjointe à la scolarité, des élus de la commune, 
mais également de David Taupiac (député du Gers) et Alain Castanier (Préfet du Gers), Cédric Pérès (secrétaire adjoint de la 

chambre d’agriculture du Gers), des enseignants, des parents et des enfants.

EXPRESSION DES GROUPES POLITIQUESy

Les textes qui sont publiés dans cette rubrique relèvent de la 
seule responsabilité des groupes politiques signataires. Ils 
ne sauraient en aucun cas engager la responsabilité de la 
communauté de communes.
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Escargoline tirée par des ânes pour les personnes à mobilité réduite 
• Présentation « Aux sources de la Save, 

De la fureur des glaciers au havre pour les populations » •
Circuit pédestre et vélo • Déjeuner gourmand avec les produits locaux  

ACTIVITÉS
GRATUITES 

« La Save, ce lien qui nous unit » 
 

3 VILLAGES - 1 RIVIÈRE
 

Déambulation le long de la Save à la découverte de la ripisylve et de la zone humide 
Exposition et projection pédagogique
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Balade nature, Exposition SAGE, stands associations, braderie de livres et séances de cinéma.


